

Raum schaffen zum gegenseitigen Austausch

## Fachforum Erwachsenenbildung

Die Stiftung Bildungszentrum der Erzdiözese München und Freising veranstaltet jährlich in Zusammenarbeit mit der KEB München und Freising und der Hauptabteilung Außerschulische Bildung im Erzbischöflichen Ordinariat München ein Fachforum Erwachsenenbildung. Dieses Forum dient dem Austausch von haupt- und ehrenamtlichen Bildungsakteuren und bietet Impulse zur Standortbestimmung und Weiterentwicklung der Erwachsenenbildung.

### Hintergrund

Das Fachforum Erwachsenenbildung wurde ins Leben gerufen, um den drängenden Bedarf an einem Ort des Austauschs und der Weiterentwicklung in der Erwachsenenbildung zu decken. Angesichts der ständigen Veränderungen in unserer Gesellschaft, darunter Megatrends wie Digitalisierung, Unübersichtlichkeit und Pluralisierung, sahen die Organisatoren die Notwendigkeit, einen Raum zu schaffen, in dem Haupt- und Ehrenamtliche Bildungsakteure, sowie Interessierte, sich versammeln konnten, um gemeinsam über die Zukunft der Erwachsenenbildung zu reflektieren.

### Konzept

Das Konzept des Fachforums Erwachsenenbildung besteht darin, eine Plattform zu schaffen, auf der Bildungsakteure aus verschiedenen Bereichen und Hintergründen zusammenkommen und Ideen, Konzepte und Best Practices austauschen können. Dabei steht der Dialog zwischen Haupt- und Ehrenamtlichen im Zentrum, da beide Gruppen wertvolle Beiträge zur Erwachsenenbildung leisten. Renommiertere Referenten werden eingeladen, um Impulse zur Standortbestimmung und Weiterentwicklung der Erwachsenenbildung zu liefern. Dieses Konzept fördert eine ganzheitliche Sichtweise auf die Erwachsenenbildung und ermöglicht es den Teilnehmern, verschiedene Perspektiven und Ansätze zu verstehen.

### Inhalt

Die Fachforen behandeln eine breite Palette von Themen, die von den aktuellen gesellschaftlichen Entwicklungen und den Auswirkungen der Megatrends auf den Bildungsbereich bis hin zu spezifischeren Themen wie intergenerationale Bildung, Bildung in einer sich verändernden Welt, und die Rolle der Erwachsenenbildung in verschiedenen Kontexten. Die

Veranstaltungen bieten nicht nur eine Diskussionsplattform, sondern auch konkrete Einblicke in bewährte Praktiken und innovative Bildungskonzepte. Jedes Forum ermöglicht es den Teilnehmern, ihr Wissen zu erweitern, neue Perspektiven zu gewinnen und Impulse für die Weiterentwicklung der Erwachsenenbildung mitzunehmen.

### Themen der einzelnen Fachforen:

- 2018: "Bildung – zum Glück!"
- 2019: "Die sind ja ganz anders – Intergenerationelle Bildung"
- 2020: "Bildung 2025 - Lernen im Ungewissen"
- 2021: "Leben und Lernen im Ungewissen"
- 2022: "Bildung up to date - die neuen SINUS-Milieus"
- 2023: "Spielend lernen? Gamification in der Erwachsenenbildung - analog und digital"

### Kooperationspartner

Die Durchführung des Fachforums Erwachsenenbildung wäre ohne die Unterstützung und Zusammenarbeit der Kooperationspartner nicht möglich. Diese Partner, darunter die Stiftung Bildungszentrum der Erzdiözese München und Freising, die Hauptabteilung Außerschulische Bildung im Erzbischöflichen Ordinariat und die Arbeitsgemeinschaft Katholische Erwachsenenbildung (KEB) München und Freising e.V., tragen wesentlich dazu bei, das Fachforum zu einem erfolgreichen und vielseitigen Event zu machen. Ihre Engagement, Verbindlichkeit und Ideenreichtum sind kennzeichnend für die Planung und Umsetzung dieses Projekts. Die Kooperationspartner sind integraler Bestandteil des Fachforums Erwachsenenbildung und tragen dazu bei, die Bildungsinhalte und den Erfolg der Veranstaltung zu bereichern.



Bildungszentrum

Kardinal-Döpfner-Haus